

Medienmitteilung 31. Oktober 2024

## **Die St.Galler Pensionskasse (sgpk) feiert ihr 10-jähriges Jubiläum und präsentiert sich im neuen Erscheinungsbild.**

**2024 ist ein besonderes Jahr für die sgpk: Am 1. Januar 2014 entstand die Pensionskasse aus dem Zusammenschluss der Versicherungskasse für das Staatspersonal und der kantonalen Lehrerversicherungskasse. Zur Feier dieses Meilensteins und im Sinne des Wandels und der Weiterentwicklung der letzten zehn Jahre präsentiert sich die sgpk ab dem 1. November 2024 in einem neuen Erscheinungsbild.**

### **Geschichte und Entwicklung seit 2014**

Im Jahr 2014 erfolgte die Zusammenführung der Versicherungskasse für das Staatspersonal mit der kantonalen Lehrerversicherungskasse und die Verselbständigung der heutigen sgpk. Der äussere Anlass war die neue BVG-Gesetzgebung, die grundsätzlich gleich lange Spiesse für öffentlich-rechtliche wie privat-rechtliche Kassen schuf. Die Verselbständigung bedeutete das Schaffen einer neuen Governance, die Ausfinanzierung sowie Fusion der beiden bestehenden Kassen. Die Gesamtreform sah aber auch den Übergang vom Leistungs- ins Beitragsprimat vor.

In den folgenden zehn Jahren hat es die sgpk verstanden, aus einer nicht einfachen Situation heraus eine gut ausfinanzierte Kasse zu schaffen, die auf gesunden Beinen steht. Gleichzeitig konnten die Leistungen ausgebaut und an die Bedürfnisse der Versicherten angepasst werden. Die Verschmelzung der Pensionskassen des Lehr- und Staatspersonals darf nach zehn Jahren als gelungen bezeichnet werden.

### **Neues Design, bewährte Werte:**

Die sgpk hat sich in den letzten in Jahren in vielen Bereichen weiterentwickelt und die Kundenanforderungen haben sich geändert – nicht zuletzt durch die fortschreitende Digitalisierung. Bei den Veränderungen im Design war es der sgpk jedoch wichtig, ihre Wurzeln zu bewahren. Die Farbe Grün beispielsweise, die für eine enge Verbindung zum Kanton St. Gallen und das Engagement für Nachhaltigkeit steht, bleibt ein zentrales Element und verkörpert zwei unverändert wichtige Werte. Das Ergebnis ist ein klarer, moderner und aufgeräumter Auftritt, der den Kundinnen und Kunden vertraut erscheinen wird, aber frischer, lesefreundlicher und vor allem zukunftsfähig ist. Mit dieser gestärkten Markenidentität möchte die sgpk ausdrücken, dass sie auch in einer zunehmend digitalen Welt eine vertrauensvolle und zuverlässige Pensionskasse bleibt.



Neues Erscheinungsbild der sgpk an der Rosenbergstrasse 52 in St.Gallen

Die St.Galler Pensionskasse ist eine öffentlich-rechtliche Stiftung mit Sitz in St.Gallen. Sie wurde per 1. Januar 2014 aus der Versicherungskasse für das Staatspersonal und der kantonalen Lehrerversicherungskasse errichtet und bezweckt die berufliche Vorsorge für das Staatspersonal des Kantons St.Gallen, für das Personal von selbständigen öffentlich-rechtlichen Anstalten und Stiftungen des Kantons, für das Personal der öffentlichen Volksschulen des Kantons sowie für das Personal weiterer angeschlossener Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber.

### **Kontaktperson**

Stefan Schäfer  
Geschäftsführer  
Telefon +41 58 228 77 70  
[medien@sgpk.ch](mailto:medien@sgpk.ch)

Bildmaterial zum Bericht finden Sie unter [www.sgpk.ch/medien](http://www.sgpk.ch/medien)